

# Des « cartes sonores » pour les non-voyants



Comme cinq autres restaurants de Strasbourg, la Corde à linge dispose d'une carte sonore pour les non-voyants. PHOTO DNA

que nécessaire pour arbitrer prix et envies culinaires.

## 5 % des non-voyants lisent le braille

« Quand on parle de handicap, on pense souvent fauteuil. Mais il existe toute sorte d'invalité, et nous nous devions de répondre également à ce type de demande », concède Gilles Egloff. Le patron de la Hache et de la Corde à linge a lui-même enregistré les menus de ses restaurants, « le temps de trouver LA voix parmi [mes] collaborateurs ». Un système audio exgo-

normique et bien plus accessible que les cartes en braille. « Seuls 5 % des non-voyants lisent, rappelle Gabriel Reeb, secrétaire général de l'association des aveugles et amblyopes d'Alsace-Lorraine, partenaire de la JCE pour le projet. À partir d'un certain âge, on ne l'apprend plus. Les gens préfèrent donc se tourner vers les outils de synthèse vocale. »

Lancée dès 2015 à Saint-Omer, puis reprise cette année à Strasbourg, la carte sonore n'est pas prêle d'équiper l'ensemble des restaurants de la capitale alsacienne. Chargée du projet au sein de la JCE, Juliane Blamuser compte essentiellement sur le bouche-à-oreille et la publicité des volontaires. Insuffisant pour Gilles Egloff, pour qui seule la contrainte permettrait de lutter contre l'inertie de nombre de ses confrères. « Je ne comprends pas pourquoi cet équipement n'est pas rendu obligatoire via la norme accessibilité, qui peut pourtant être très contraignant. » ■



Dorian a gagné une bourse du Goethe Institut. DOCUMENT REMIS

aéronautique de Brinswick.

« Ça va compléter mon programme sciences de l'ingénieur de l'année. » Habitant de Berstett, le jeune homme, dépend du lycée Fustel, mais il a choisi Rudolf pour cette option au bac, qui l'occupera huit heures par semaine en terminale.

➤ Au lycée Marcel-Rudloff, la classe de première Abibac a aussi remporté les premiers prix académiques en allemand du Printemps de l'écriture, à la fois en écriture journalistique et en écriture poétique.

## VITE DIT

### POLITIQUE

## Vaton référente En Marche pour le Bas-Rhin

Venue du MoDem, elle a rejoint les rangs d'En Marche en février dernier. Laurence Vaton, conseillère municipale de Strasbourg et conseillère de l'Euro-métropole, devient la nouvelle référente du Bas-Rhin du mouvement créé par Emmanuel Macron.

La fonction de référent du Bas-Rhin était assumée par Bruno Studer depuis la création d'En Marche, en 2016. Bruno Studer a été élu député de la troisième circonscription du Bas-Rhin le 18 juin. Il a annoncé dès après le second tour qu'il quitterait ses fonctions de responsable départemental du mouvement devenu La République en Mar-

che.

Laurence Vaton, qui est entrée au conseil municipal de Strasbourg sur la liste (d'opposition) conduite par Fabienne Keller, a rejoint en juin, dans cette assemblée, les rangs du groupe macroniste, auquel appartiennent plusieurs adjoints, dont le premier adjoint Alain Fontanel qui a, lui, quitté les rangs du PS. Docteur en chimie, Laurence Vaton a suivi une formation d'éco-conseillère en environnement et développement durable. Elle a créé un organisme d'audit, conseil et formation. Les municipales ont été son premier engagement politique. Laurence Vaton a précisé il y a quelques semaines que son ralliement à un groupe En Marche au conseil municipal de Strasbourg ne signifiait pas qu'elle rejoignait la majorité composite du maire Roland Ries (PS).